

México, al ser uno de los principales emisores, está en el ranking marcador

ALICIA SALGADO: Estoy acá en Washington y desde mañana estaremos reportando los eventos relacionados con la asamblea de gobernadores que son banqueros centrales y secretarios o ministros de Hacienda, que se reúnen aquí para discutir los temas relacionados con las estrategias de financiamiento al crecimiento y al empleo.

Nuestro país es uno de los principales emisores de deuda soberana en el mundo. Aunque el gobierno tiene alrededor de 72 mil millones de dólares colocados a nivel internacional, esta deuda sirve como referencia en particular para todos los bonos soberanos que operan o que están colocados en el mundo.

México y Brasil son los principales emisores. También Rusia que ha tenido un proceso de emisión importante sobre todo en los mercados europeos, pero con la calificación de México, al ser uno de los principales emisores, también la tenía Polonia, estamos en el ranking digamos marcador, ¿me explico?, y cualquier cosa que suceda con este tipo de bonos te va a generar un problema hacia adelante que puede también impactar a todo el resto de la deuda de un país porque tú te acuerdas que hemos platicado aquí con Víctor Herrera, por ejemplo, de Standard and Poor's, o con Alberto Jones, y cada vez que modifican el techo de la deuda soberana, o sea, qué capacidad de pago tiene nuestro país, lo primero que se hace es modificar o revisar la condición del soberano para después de ahí hacer toda la calificación de deuda de los emisores corporativos, de los emisores bancarios, de los bancos de desarrollo, de los proyectos de infraestructura.

Entonces cualquier decisión que se tome en torno a este punto, el cómo se pueda hacer poco a poco o a lo mejor en un evento coordinado mundialmente, se podrá determinar si esto tiene impacto o no en el precio y si esto es percibido como riesgo o no en los mercados financieros y de qué forma podrían neutralizarse, de ahí que es tan importante esta discusión que se va a llevar alrededor de cuatro días en sus diferentes aspectos.

Yo solamente te quiero decir que la deuda de México equivale a poco más de 441 mil millones de dólares si uno incluye valores en pesos mexicanos en manos de extranjeros. Si lo eliminas, estaremos hablando de 240 mil millones de dólares.